

Compte-rendu rencontre du groupe interministériel sur la qualité de l'air intérieur (QAI)

Date et heure : Lundi 15 janvier 2024, 10 h 00 à 11 h 30 (vidéoconférence)

Ministères et organismes	Participant.e.s	Présence	Absence
Ministère de la Santé et des Services sociaux	Marie-France Boudreault		x
	Christian Roy	X	
	Mawoulé Sant'Anna	X	
	Éric Lampron-Goulet	X	
Ministère de l'Éducation	Alyson Gauthier	x	
Ministère de l'Éducation	Nicolas Faguy		x
Ministère de la Famille	Benoît Béland	x	
Ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs	Dominic Lortie	x	
Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation	Benoît Saulnier-Tremblay	x	
Commission des normes, de l'équité, de la santé et de la sécurité du travail	Sheena-Émilie Boucher	x	
	Alexandre Soualla Ntoub	x	
Institut national de santé publique du Québec	Clémentine Crouzier	x	
	Patrick Poulin	x	
Institut de recherche Robert-Sauvé en santé et sécurité au travail	Joannie Martin	x	
	Sabrina Gravel	x	
	Ali Bahloul		x
	Geneviève Marchand		x
Régie du bâtiment du Québec	Nathalie Brisson	x	
Société d'habitation du Québec	Jean-François Gravel	x	
Société québécoise des infrastructures	Carl Villeneuve	x	

Externes	Laurence Turner Elizabeth Tardif-Proulx Laurie Anne Rivard	X X x	
----------	--	-------------	--

Sujets abordés	Discussions et décisions	Suivis
1. Accueil, mot de bienvenue et objectifs de la rencontre	<ul style="list-style-type: none"> Présentation de l'OJ par C. Roy. L'OJ est accepté. 	Aucun
2. Retour compte-rendu de la rencontre 15 janvier 2024	<ul style="list-style-type: none"> Le rapport a été envoyé préalablement aux participants. Afin de laisser le temps à tous de le réviser, l'adoption du compte-rendu du 15 janvier, se fera la rencontre suivante. 	-Approbation à la prochaine rencontre
3. Retour sur le plan de travail et le livrable 1	<ul style="list-style-type: none"> Présentation du plan de travail modifié et de le livrable 1 par Clémentine. 	-Le plan de travail et le livrable 1 modifiés seront transmis aux participants pour une dernière révision.
4. Présentation et organisation du sous-comité amiante -Élaboration du sous-comité -Implication des partenaires externes dans le sous-groupe -participation des membres du GIQAI à l'ONA -Validation de la table des matières du prochain livrable	<ul style="list-style-type: none"> Christian évoque la formation du sous-comité et les personnes déjà inscrites pour participer. Il demande si d'autres partenaires souhaitent se joindre. Il suggère aux membres du SQL et du RHQ de se joindre au sous-comité. Carl Villeneuve est alors d'accord pour se joindre au sous-groupe ainsi que Jean-François Gravel. Un doodle sera envoyé aux participants afin de prévoir la première rencontre. Les personnes qui souhaitent s'intégrer au sous-comité amiante ont jusqu'à vendredi pour se manifester auprès du MSSS. Patrick s'interroge sur la répartition des tâches entre l'INSPQ et le MSSS. Pour le moment, l'organisation du sous-groupe sera principalement portée par le MSSS avec l'INSPQ en appui puis des ajustements seront apportés si nécessaire. 	- La Table des matières modifiée sera transmis aux participants pour une dernière révision.

Sujets abordés	Discussions et décisions	Suivis
	<ul style="list-style-type: none"> Christian informe les membres du GIQAI que d'autres partenaires seraient intéressés pour participer au sous-groupe sur l'amiante, notamment 2 directions régionales de santé publique. Au sein du GIQAI, Joannie Martin est membre de l'ONA. Clémentine partage la proposition de table des matières sur l'amiante aux participants. Carl Villeneuve s'interroge sur les destinataires du document et propose que l'on intègre les responsabilités des propriétaires et des employeurs. Christian précise que le document est ouvert et qu'il s'adresse à différents partenaires. Eric Lampron-Goulet s'interroge sur les bâtiments pris en compte et la part de la santé au travail. Christian explique que les bâtiments de travail vont aussi être pris en compte par le document puisque l'amiante est aussi présent dans les lieux de travail. Eric propose aussi des modifications sur les titres de la partie 7 afin d'inclure la dimension ajout de nouvelles mesures. Elles seront ajoutées par Clémentine dans la table des matières. 	
5. Traitement du dossier radon au GIQAI	<ul style="list-style-type: none"> Christian explique l'ancien groupe interministériel portant sur le radon et propose un suivi des travaux sur le sujet. Il souhaite ajouter à chaque rencontre un point statutaire afin de faire le point sur les avancées actuelles sur le sujet. Nathalie Brisson expose les dernières mesures prises par son organisme. Sabrina explique les nouvelles recherches menées sur les lieux de travail. 	
6. Proposition de points d'intérêts pour les partenaires : bruit, logement, chaleur, urgences en qualité de l'air (déversement), etc.	<ul style="list-style-type: none"> Benoît Beland exprime qu'il souhaite aussi pouvoir intégrer dans le GIQAI des discussions sur des problématiques émergentes de la QAI. Patrick explique que ces problèmes sont actuellement mis en avant et étudié par l'INSPQ et qu'il est aussi pertinent de continuer de travailler avec les « vieux contaminants » afin d'avoir de la place pour les problèmes futurs. Sabrina appuie Patrick en expliquant qu'actuellement, le contexte offre une bonne fenêtre d'opportunité pour le radon. 	

Sujets abordés	Discussions et décisions	Suivis
7. Espace de travail pour les documents en collaboration	<ul style="list-style-type: none"> Carl Villeneuve propose d'aider le MSSS dans la mise sur pied d'un share point pour partager les documents des différents groupes de travail. 	Un lien pour le sharepoint sur le teams SQL sera partagé
8. Prochaines étapes et mot de la fin	C. Roy précise que des courriels seront envoyés pour partager les documents tels que discutés pendant la rencontre.	